
Introtext
Über die zahlreiche Teilnahme der Vanikumer Bürgerinnen und Bürger 
hat sich die Gemeinde sehr gefreut. Wir möchten uns an dieser Stelle für 
die vielen interessanten Gespräche und Anregungen bedanken. In den 
letzten Wochen hat die Gemeindeverwaltung die verschiedenen 
Vorschläge geprüft und kann nun erste Einschätzungen geben.



Seidel

• Verlängerung Frongraben sanieren (Schlaglöcher)

• Wann ist mit der kindersicheren Schranke zu rechnen?

• Wirtschaftswege für Radfahrer nutzbarer machen

• Feldweg „Am alten Wasserwerk“ bis zur B 477 
ausbessern. Bisher „nur“ geschredderter Asphalt

• Ausweisung neuer Baugebiete

Handlungsfeld Bauen
Maßnahmenvorschläge der Bürgerinnen und Bürger

Anregungen Maßnahmen/Antwort der Gemeinde

• Die Maßnahme ist bereits erledigt. 

• Die kindersichere Schranke befindet sich bereits am 
Spielplatz.

• Bis auf die Strecke „Am alten Wasserwerk“ sind alle 
multifunktionalen Wege in Ordnung.

• Die Sanieungsmaßnahmen werden verwaltungsseitig 
geprüft.

• Momentan gibt es keine konkreten Planungen zu neuen 
Baugebieten in Vanikum. Perspektivisch würden sich 
Ortsrandabrundungen in den Bereichen "Alter Kirchpfad" 
bzw. "Alter Kirchpfad"/"Frongraben" sowie "Am alten 
Wasserwerk" anbieten. Dies sind jedoch mittelfristig bis 
langfristige Perspektiven.



Handlungsfeld Ortsbegrünung
Maßnahmenvorschlag der Bürgerinnen und Bürger 

Anregungen für Maßnahmen/Antwort der Gemeinde

• Zweimal jährlich wird der Grünschnitt vorgenommen. 
Der letzte Grünschnitt ist im Juni 2019 erfolgt.

• Rückschnitt Bewuchs Todtenbach



Seidel

• Aufstellen von Hundekotstationen

• Sperrung Hauptstraße Durchgangsverkehr? 

• Mülleimer am Todtenbach (z.B. Am alten Wasserwerk 
oder / und Berghütte)

• Errichtung eines Sandkastens in der Dorfmitte

• Geschwindigkeitsbegrenzung 

• Neuer Standort Glascontainer

Handlungsfeld öffentlicher Raum 
Maßnahmenvorschläge der Bürgerinnen und Bürger

Anregungen für Maßnahmen/Antwort der Gemeinde

• Es sind Paten gefunden wurden. Bisher jedoch keine 
Rückmeldung durch die Paten an das Tiefbauamt.

• Diese Anregung ist nicht realisierbar.

• Es wurde ein Mülleimer am Alten Wasserwerk installiert.

• Die Umsetzung der Maßnahme wird derzeit noch 
geprüft.

• Auch in Zukunft werden Geschwindigkeitsmessungen in 
Vanikum erfolgen.

• Ein neuer Standort ist für den Glascontainer nicht in Sicht. 
Ein vollständiges Entfernen des Containers ist ebenfalls 
nicht sinnvoll.



Seidel

• Parksituation Berghütte / Hauptstraße

• Sauberhaltung Gässchen Berghütte

• Parkplatzsituation an der Schützenhalle verbessern

• Tempo „30 km/h“ für die Hauptstraße in Vanikum

• Reinigung des Spiegels Ecke Rheinstraße / Hauptstraße

• Installierung eines Verkehrsspiegel gegenüber der 
Berghütte

• Fußweg Berghütte – Hühnerweg neu schottern

Handlungsfeld öffentlicher Raum 
Maßnahmenvorschläge der Bürgerinnen und Bürger

Anregungen für Maßnahmen/Antwort der Gemeinde

• Es wird ein Antrag an das Straßenverkehrsamt gestellt.

• Gemäß der Straßenreinigungssatzung der Gemeinde 
Rommerskirchen ist die Reinigung der Gehwege auf die 
Anlieger übertragen.

• Die Parkplatzsituation wird in Augenschein genommen.

• Eine Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h wird vom 
Straßenverkehrsamt (RKN) abgelehnt.

• Der Spiegel ist durch einen neuwertigen Spiegel 
ausgetauscht wurden.

• Diese Anmerkung wird von Seiten des 
Straßenbaulastträgers (Tiefbauamt des Rhein-Kreis Neuss) 
abgelehnt.

• Der Fußweg wurde neu geschottert. 



Handlungsfeld Daseinsvorsorge
Maßnahmenvorschläge der Bürgerinnen und Bürger

Anregungen für Maßnahmen/Antwort der Gemeinde

• Einrichtung einer Mitfahrer-Bank an der Haltestelle 
Rheinstraße

• Weiterführende Schule in Rommerskirchen

• Mountain-Bike-Strecke für die Jugend

• Die Errichtung einer Mitfahrerbank an der Haltestelle 
Rheinstraße wird derzeit geprüft.

• Eine weiterführende Schule wäre sicher für alle Beteiligten 
schön. Das Problem ist jedoch, dass die Schülerzahlen aller 
Voraussicht nach in absehbarer Zeit nicht ausreichen 
werden. Nur theoretisch besteht die Chance, wenn sich 
alle Rommerskirchener Schülerinnen und Schüler bei der 
neuen Schule anmelden würden. Das wird aber de facto 
nicht zu erwarten, da verschiedene Schulformen gewählt 
werden - Gymnasium, Gesamtschule etc.

• Eine Mountainbike-Strecke wird seitens der Gemeinde 
geplant. Momentan sind aber noch planerische Hürden zu 
überwinden.


